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Коллектив треста «Томлесдрев»: в первом квартале 
выполнить 27  процентов годового плана по выпуску 
товарной продукции.

Коллектив Томского завода строительных материалов:
реализовать продукции в первом квартале 2 6  процентов 
от годового задания, выпустить свыше i 3  миллионов 

| штук кирпича.

Новыми производствен
ными успехами решили оз
наменовать XXIV съезд 
КПСС деревообработчики 
области. Наша газета уже 
сообщала, что коллектив 
Асиновского деревообраба
тывающего комбината обя
зался реализовать в I квар
тале 29 процентов годового 
объема продукции, а кол
лектив Томского деревооб
рабатывающего комбината 
— 27,2 процента. Высокие 
рубежи наметили также кол
лективы Кетского и Мого- 
чинского лесозаводов.. В це
лом по тресту «Томлесдрев» 
в первом квартале будет 
выполнено почти 27 процен

тов годового плана по выпу
ску товарной продукции.
Г Одним из главных резер
вов, который решили ввести 
в действие деревообработчи
ки области, будет широкое 
применение передового опы
та. В тресте есть у кого 
учиться умелой организа
ции труда. Коллективы рам
ных потоков В. П. Фатеева, 
Ю. П. Киселева, Г. В. Су
харевского с Кетского лесо
завода, Л. К. Суднева, 
П. С. Желтоухова с Томско
го деревообрабатывающего 
комбината, например, реши
ли к XXIV съезду КПСС на
пилить не менее 10 тысяч

кубометров пиломатериалов. 
На примере этих коллекти
вов и будет организован 
труд в других потоках. По
ставлена задача — добить
ся, чтобы несколько рамных 
потоков выпустили в первом 
году девятой пятилетки 
больше чем 40 тысяч кубо
метров пиломатериалов, при 
плане 37—39 тысяч.

Намечены меры по сни
жению затрат на производ
ство товарной продукции, 
повышению производитель
ности труда, увеличению 
процента полезного выхода 
пиломатериалов, экономии 
горючего. На предприятиях

треста будет внедрено 190 
рационализаторских предло
жений с годовой экономией 
не менее 160 тысяч рублей.

Годовой план капитально
го строительства производ
ственных, жилых и культур
но-бытовых помещений ре
шено выполнить не позднее 
5 декабря. В первом квар
тале на Асиновском дерево
обрабатывающем комбинате 
войдет в эксплуатацию
трехрамный лесопильный
завод. Асиновские дерево- 
обработчики получат также 
в 1971 году Дом культуры, 
бытовой корпус, холодиль
ник с механическим охлаж

дением, теплицу, 1.520 
квадратных метров жилья.

На Могочинском лесоза
воде войдут в строй детский 
сад, два двенадцатиквар
тирных и три двухквартир
ных дома. Рабочие Кетского 
лесозавода получат 40 но
вых квартир.

Благоустройство рабочих 
поселков, помощь сельским 
труженикам в горячие дни 
весеннего сева, сенокоса и 
уборки, повышение квали
фикации рабочих, экономи
ческая учеба ■— эти пункты 
также включены в обяза
тельства деревообработчи- 
ков.

Пролетарии h ex  стран, соединяйтесь!
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СОВСЕМ НЕДАВНО 
ЭТИ ДЕВЧАТА ОКОН
ЧИЛИ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО - 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩЕ № 7 ГОРОДА
ТОМСКА И ПРИШЛИ 
РАБОТАТЬ ЭЛЕКТРО
ОБМОТЧИЦАМИ В ПЯ
ТЫЙ ЦЕХ ЗАВО
ДА «СИБЭЛЕКТРОМО- 
ТОР». ЛЕНА КОТИКО- 
ВА (СЛЕВА) И ВАЛЯ 
СУХАНОВА БЫСТРО 
ОСВОИЛИСЬ С НОВОЙ 
ПРОФЕССИЕЙ И СЕЙ
ЧАС РАБОТАЮТ НА
РАВНЕ С ОПЫТНЫ
МИ ПРОИЗВОДСТВЕН
НИКАМИ ЦЕХА, ЕЖЕ
ДНЕВНО ВЫПОЛНЯЯ 
СМЕННЫЕ ЗАДАНИЯ 
НЕ НИЖЕ 110 ПРО
ЦЕНТОВ.

Фото В. Ефименко.

КОНФЕРЕНЦИЯ
КОММУНИСТОВ ТОМСКА

Сегодня в Томске состоится 
XXIII городская партийная 
конф еренция. Ее делегатам, 
избранным от 18 тысяч ко м 
мунистов, предстоит проана
лизировать работу городского  
комитета КПСС и городской 
партийной организации за 
последние три года. Конф е
ренция, как высший орган го
родской партийной организа
ции, свою роль успешно вы
полнит, если будет обобщен 
опыт партийно-политической, 
воспитательной, организатор
ской работы в массах, если 
будут глубоко осмы.слены ис
токи успехов и причины не
достатков, если будут опреде
лены эффективные способы 
решения главных хозяйствен
но-политических задач и наме
чены пути совершенствования 
стиля партийной работы.

Три года, отделяющ ие нас 
От предшествующей город 
ской партконференции, насы
щены событиями огром ного  
значения. В этот период со
ветские люди отметили 
100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина. Этот юбилей —  
одна из самых ярких страниц 
календаря коммунистической 
эры. Претворяя в жизнь реш е
ния XXIII съезда партии, по 
следующ их Пленумов ЦК 
КПСС, томичи внесли весомый 
вклад в укрепление социали
стической экономики. Они ус
пешно выполнили планы по 
объему производства и реали
зации продукции последних 
трех лет пятилетки и досроч
но, 25 ноября 1970 года, за
вершили пятилетний план. По
лучили Дальнейшее развитие 
наука и культура.

Коммунисты, все трудящ ие
ся города многое сделали в 
минувшей пятилетке. Вот 
только несколько цифр, харак
теризую щ их вклад томичей в 
трудовые победы нашей Ро
дины:

— выпуск промышленной 
продукции увеличился на 42 
процента, производительность 
труда возросла на 30 процен
тов;

— строительные организа
ции города увеличили объем 
строительно-монтажных работ 
на 60 процентов;

— за пятилетку сдано в эк
сплуатацию 478 тысяч квад
ратных метров жилья, 8 школ, 
детских учреждений на 2.910 
мест, 29 магазинов, 66 столо
вых и кафе;

— в Томске построены 
аэровокзал. Дворец спорта, 
городская больница, 55 кило
метров троллейбусных ли
ний;

— на развитие высших учеб
ных заведений израсходовано 
более 32 миллионов рублей, 
наши вузы подготовили 28 ты
сяч специалистов. В Томске 
созданы два института Сибир
ского отделения Академии на
ук СССР и при высших учеб
ных заведениях открыто пять 
научно-исследовательских ин
ститутов;

— проведены значительные 
работы по благоустройству го
рода, развитию и укреплению 
коммунального хозяйства.

Объем бытовых услуг увели
чился в два раза.

Эти итоги свидетельствуют 
о том, что томские ком м уни
сты отдают все силы и знания, 
весь пламень своих сердец де 
лу строительства коммунизма, 
поднимают тружеников пред 
приятий, строек, транспортных 
организаций и учреждений на 
воплощение в жизнь заветов 
великого Ленина.

Эти цифры и факты —  ре
зультат творческого труда 
славного рабочего класса, тех
нической интеллигенции и 
ученых. В коллективах вырос
ли тысячи передовиков и но
ваторов производства, клю чом  
бьет творческая инициатива 
масс. Вот и в эти дни, когда 
вся страна готовится к  XXIV 
съезду КПСС, в городе царит 
обстановка большого полити
ческого и трудового подъема. 
Томичи разрабатывают и П р и 
нимают социалистические обя
зательства по достойной встре
че съезда. О том, как лучше 
их выполнить, шел разговор и 
на прошедш их отчетно-выбор
ных партийных собраниях и 
районных партийных конф е
ренциях.-

Партийные собрания и кон 
ференции показали, что в сво
ем подавляющем большинст
ве партийные организации ак
тивно влияют- на ход дел в 
своих коллективах, глубоко 
занимаются вопросами произ
водства, выступают борцами 
за технический прогресс, за 
повышение производительно
сти труда, за максимальную 
эффективность общественного 
производства, повышение ка
чества продукции. Эта орга
низаторская работа органиче
ски сочетается с деятельно
стью партийных организаций 
по коммунистическому воспи
танию трудящихся, по воору
жению  коммунистов м аркси
стско-ленинской теорией.

Словом, успехи и достиже
ния есть во всех областях 
партийной деятельности. Но 
делегаты конф еренции собе
рутся сегодня не за тем, что
бы говорить только о достиг
нутом, а прежде всего для 
того, чтобы обстоятельно 
вскрыть недостатки, наметить 
способы их устранения, сосре
доточить внимание на нере
шенных проблемах. А та
ких проблем у городской 
партийной организации еще 
много. Назовем лишь некото
рые из них.

Ряд предприятий из года в 
год работает неритмично, 
срывает задания по номенкла
туре изделий, допускает не
производительные расходы, 
потери от брака. Только в 
1970 году 10 предприятий не 
справились с выполнением 
плана реализации продукции 
и недодали народному хозяй
ству продукции на 4,3 мил
лиона рублей. На некоторых 
предприятиях рост заработ
ной платы опережает рост 
производительности труда.

Несмотря на значительное 
увеличение объемов строи
тельно-монтажных работ и

укрепление базы стройинду
стрии, городской комитет пар
тии не добился коренного 
улучшения работы строитель
ных организаций. По-прежне
му допускается порочная 
практика распыления сил и 
средств по многочисленным 
объектам. Большинство
строительных подразделений 
систематически не выполняет 
планы ввода объектов в эк
сплуатации.

М ного  нерешенных вопро
сов и в воспитании социали
стической дисциплины труда, 
бережливости, личной ответ
ственности каж дого  за по р у 
ченное дело, за судьбу- госу
дарственных планов и социа
листических обязательств. Д о  
сих пор на некоторых пред
приятиях и стройках слаба тру
довая и производственная 
дисциплина, нередки прогулы ,1 
факты недостойного поведе
ния работников как на про 
изводстве, так и в быту. Это 
предъявляет к деятельности 
партийных организаций, го
родского  комитета партии осо
бые требования.

Забота о благе народа, об 
удовлетворении его все возра
стающих потребностей —  за
кон нашей партии. Эти вопро
сы в деятельности городской 
партийной организации всегда 
были в центре внимания. Но 
в Томске все еще м ного недо
статков в работе транспорта, 
организаций бы тового обслу
живания, в торговле. Слабо 
ведется борьба за высокую 
культуру города, не удовлет
воряют темпы благоустрой
ства, все ' еще не везде 
благополучно со снабжением 
водой, несвоевременно ре
монтируются дороги и жилье. 
Имеются факты невниматель
ного отношения к людям и 
прямого бю рократизма со 
стороны отдельных руководи
телей.

Немало упущений в орга
низационно-партийной и идео
логической работе. Внимание 
делегатов конф еренции, несо
мненно, привлечет все еще 
недостаточный уровень воспи
тательной работы среди тру
дящихся, и особенно молоде
жи, слабая борьба против 
антиобщественных явлений —  
пьянства и хулиганства.

Безусловно, и многие другие 
актуальные вопросы, связан
ные с многогранной дея
тельностью городского  ком и
тета КПСС, будут предметом 
обсуждения на городской пар
тийной партконф еренции.

Конф еренциям томских ко м 
мунистов всегда была прису
ща высокая принципиальность, 
деловитость и самокритич
ность в оценке сделанного. 
Нет сомнения, что делегаты 
XXIII городской партийной 
конф еренции сделают все, 
чтобы обеспечить дальнейшее 
повышение боевитости партий
ной организации, чтобы трудя
щиеся нашего города достой
но встретили XX IV съезд 
КПСС.

Коммунистический привет 
делегатам Томской городской 
партийной конференции!

З а д у м а н о —
б у д е т  с д е л а н о !

Завод строительных мате
риалов — основной постав
щик кирпича для строек 
Томска. В прошедшие пять 
лет мощности предприятия 
увеличились. Если в 1965 
году было выпущено около 
35 миллионов штук кирпи
ча, то в 1970 году выпуск 
составил 53 миллиона штук.

С самого начала новой пя
тилетки коллектив взял 
курс на дальнейшее расши
рение производства- Это мо
жет быть достишуто за счет 
технического прогресса и 
укрепления заводской эко
номики. В январские дни 
в одном из цехов ведется 
наладка и отработка техно
логического процесса на 
двух новых муфельных пе
чах, которые позволят дове
сти годовой выпуск облицо
вочной и метлахской плитки 
до 120.000 квадратных мет
ров. В первом квартале бу
дут реконструированы су
шильные камеры на втором 
участке предприятия, где 
загрузка и выгрузка сырца 
происходит вручную. После 
реконструкции на этих опе
рациях исчезнет ручной 
труд. В марте закончится 
строительство отделения 
пресепорошка, где также 
предусматривается механи
зация производственных про
цессов. Закончен проект и 
открывается финансирова
ние строительства поточно- 
механизированной линии для 
выпуска нового вида продук
ции — облицовочного и эф
фективного (дырчатого) кир
пича, который намного уско
рит дела на стройках и улуч
шит качество строительства.

Осуществление этих орга
низационно-технических ме
роприятий повысит эф
фективность нашего произ
водства, качество продукции 
и производительность труда. 
В течение месяцев, предше

ствующих открытию партий
ного съезда, наш коллектив 
реализует различной про- 

' дукции в объеме 26 процен
тов годового задания, или.на 
845 тысяч рублей. Будет 
изготовлеио 13,1 миллиона 
кирпичей, на 200 тысяч 
штук больше, чем заплани
ровано. Строители получат 
■29 тысяч квадратных мет
ров керамической плитки, 
1,5 миллиона эффективных 
и 200 тысяч облицовочных 
кирпичей.

Значительное место в 
обязательствах коллектива 
занимает экономный расход 
сырья, материалов и топли
ва. Экономия и умень
шение брака обеспечат 
перевыполнение задания 
по снижению себестоимо
сти продукции. В январе — 
марте будет продолжена ра
бота по укреплению хозрас
чета в цехах и на участках 
предприятия. Намечено в 
первом квартале добиться 
прибыли в 115 тысяч руб
лей, что на 10 тысяч пре
вышает квартальный план.

В обязательствах Намече
ны мероприятия по улучше
нию бытовых и трудовых 
условий, по благоустройству 
территории около завода, по 
обучению рабочих, повыше
нию их квалификации и раз
витию деловой активности 
инженерно-технических ра
ботников. Новые профессии / \ 
приобретут 90 человек.

Заводской коллектив уве
рен в том, что , все намечен
ное в предсъездовских обя
зательствах будет сделано.

Л. ФЕДОРЕНКО, 
директор Томского за
вода строительных ма

териалов,
А. ПАРУБИН» 

секретарь парторгани
зации,

Н. ГОГОЛЕВА, 
председатель завкома.

Э С Т А Ф Е Т А
Г рафик обувщиков

Т Р У Д О В Ы Х  Д Е Л
Хорош о начал новую  пяти

летку коллектив обувной фаб
рики. Он обязался в январе— 
марте реализовать продукции 
в объеме 26,5 процента годо
вого плана, то есть на 445 ты
сяч рублей, выпустить допол
нительно к  плану 12.000 пар 
обуви.

С первых дней года все це
хи фабрики работают ритмич
но, по граф ику, который пре
дусматривает выпуск 38.003 
пар обуви в январе. К концу 
минувшей недели пошивочные 
цехи выпустили около 20.000 
пар обуви. «Опережаем гра
фик на полтора дня, — ска
зал директор  фабрики А. Н. 
Вьюгов. — Коллектив уверен, 
что январское задание будет 
сделано».

В социалистическом сорев
новании на фабрике первенст
вуют два пошивочных цеха, 
которыми руководят И. А. 
Ефимов и О. А. Сафонова. 8 
первом из них в декабре был 
запущен новый конвейер, ко 
торый сейчас дает по 500 пар 
обуви в день. В соревновании 
смен отличаются коллективы 
во главе с Л. К. Гусевой и 
Л. А. Тупаковой. Они заняты

пошивом зимней обуви и еж е
дневно перевыполняют зада
ния. На фабрике идет подго
товка к  выпуску новой м оде
ли зимней обуви.

В. СЕРГЕЕВ.

Отличились 
па реконструкции

На манометровом заводе 
создано два комплексно-меха
низированных цеха. Это значи
тельно улучшило культуру 
производства, условия труда, 
повысило его производитель
ность. На работе по реконст
рукции отличились члены 
КПСС начальник цеха И. Е. Гу
бин, старший мастер А. И. Во
робьев, литограф Н. Т. Ми- 
нушкии, оператор К. В. Плени
ла и многие другие.

Реконструкция предприятия 
продолжается. С коро еще 

один цех станет ком плексно
механизированным. В этом го 
ду объем промышленной про 
дукции, выпускаемой заводом, 
возрастет на 10 процентов.

Л. ДАШЕВСКИЙ, 
секретарь парткома мано

метрового завода.

В авангарде— 
коммунисты

Добрая слава идет о совхо
зе «Ннкинский» Колпашевско- 
го района. Два года назад 
здесь создано первое в обла
сти хозяйство, специализиру
ющееся на выращивании пле
менного скота. По продуктив
ности дойного стада молочно
товарная ферма этого совхоза 
в числе первых не только в 
Колпаш евском районе, но и 
в области. В прош лом году 
совхоз продал государству 
две тысячи центнеров молока 
сверх плана.

Самые высокие надои в 
группе коров, закрепленных 
за Екатериной Наумовной Бе
лозерцевой. Не первый год 
мастер своего дела, ком м у
нист Белозерцева возглавляет 
соревнование доярок Колпа- 
ш евского района. В прошлом 
году от каждой закрепленной 
за ней коровы она надоила по 
4.757 килограммов молока. Та
ком у успеху может по-хоро
шему позавидовать большин
ство доярок не только север
ных, но и южных районов на
шей области. На районной пар
тийной конф еренции ком м у
нисты избрали Екатерину Нау

мовну делегатом областной 
партконференции.

И еще об одном коммуни
сте, работнике животноводст
ва этого хозяйства. Это телят
ница М. Я. Гришаева. Работает 
она на ферме давно, отли
чается исключительными тру
долюбием и добросовестно
стью. Среднесуточный привес 
телят, закрепленных за М. Я. 
Гришаевой, в прошлом году 
превысил 800 граммов.

В числе передовиков живот
новодства совхоза следует 
также назвать доярок В. Г. 
Валшукову, Г. И. Панову, А. М. 
Глухову, М. Е. Микрюкову, 
О. П. Тихонову, А. Е. Сей- 
вальд, скотников Г. Е. Ммкрю- 
кова, В. М. Антонова, А. Н. 
Софронова, П. Т. Глухова, те
лятниц П. К. Мячину и Р. Е. 
Юдину.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС, 
коллектив совхоза принял по
вышенное обязательство. Ко 
дню открытия съезда живот
новоды обязались выполнить 
31 процент годового плана по 
продаже молока и 32 процен
та годового плана по продаже 
мяса.

С первых дней нового года 
животноводы совхоза трудят
ся по-ударному. От каждой 
коровы сейчас здесь получа

ют в сутки около десяти кило
граммов молока. Суточные 
надои от каждой коровы, за
крепленной за Екатериной 
Наумовной Белозерцевой, до
стигают семнадцати килограм
мов.

В. НОВИКОВ.

Работа спорится
Успешно закончили юбилей

ный год животноводы совхоза 
«Усть-Бакчарский» Чаинского 
района. Но новый год дол
жен быть первой ступенью 
к более высоким рубежам. 
Спорится сегодня работа у 
доярок И. И. Жулановой и 
А. Ф. Шошиной. Встав на тру
довую вахту в честь предстоя
щего XXIV съезда КПСС, 
Ирина Ивановна и Аграфена 
Филипповна дали слово ко 
дню открытия съезда надоить 
по 750—800 килограммов мо
лока от каждой коровы. Свое 
обязательство они, очевидно, 
выполнят досрочно. Суточные 
надои в их группах коров 
скоро достигнут десяти кило
граммов. Индивидуальные обя
зательства взяли на себя все 
работники молочнотоварной 
фермы.

А. ДМИТРИЕВ.

С О В Е Т С К О - Е Г И П Е Т С К И Е  
П Е Р Е Г О В О Р Ы

КАИР, 14 января. 
(ТАСС). Сегодня во дворце 
Кубба начались переговоры 
между Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным и 
Президентом ОАР Анваром 
Садатом.

В ходе переговоров, кото
рые проходили в атмосфере 
дружбы и полного взаимо
понимания, между сторона
ми состоялся всесторонний 
обмен мнениями по вопро
сам дальнейшего развития 
Дружественных отношений 
между Советским Союзом и 
Объединенной Арабской

г

Республикой, а также по 
ряду актуальных проблем 
современного международ
ного положения. Особое вни
мание стороны уделили ны- 

• нешнему положению на 
Ближнем Востоке.

Обе стороны выразили 
полное, удовлетворение раз
витием дружественного со
трудничества между СССР 
и ОАР во всех областях, они 
высказали решимость рас
ширять и всесторонне разви
вать это плодотворное для 
обоих народов сотрудниче
ство.

Стороны договорились, 
что в последующие дни бу

дет продолжен обмен мне
ниями по вопросам, пред
ставляющим взаимный инте
рес. * ★  *

КАИР, 14 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня из 
Каира в Асуан для участия 
в торжествах в связи с за
вершением строительства 
Асуанского гидроэнергетиче
ского комплекса вылетели 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, Президент 
ОАР Анвар Садат и сопро
вождающие их лица.

Сегодня же они прибыли 
в Асуан.

С ВЫ СОКОЙ НАГРАДО Й!
За выдающиеся успехи, 

достигнутые при строитель
стве в ОАР Асуанского 
гидроэнергетического ком
плекса, широкое внедрение 
в производство новых про
грессивных методов труда, 
высокое качество строитель
но-монтажных работ, Прези
диум Верховного Совета 
СССР . присвоил звание 
Героя Социалистического 
Труда с вручением ордена 
Ленина и Золотой медали 
«Серп и Молот» бригадиру 
монтажников, на строитель
стве Асуанского гидроэнер
гетического комплекса Ко
мару В. Н.; заместителю 
главного советского экспер

та по сооружению высот- . 
ной Асуанской плотины Ми
лютину А. А.

За успехи, достигнутые 
при сооружении в ОАР Асу
анского гидроэнергетическо
го комплекса, Президиум 
Верховного Совета СССР 
наградил орденом Ленина 
11 человек. Орденом Трудо
вого Красного Знамени на
граждены 39 человек, орде
ном «Знак Почета» — 84, 
медалью «За трудовую доб
лесть» — 69 и медалью «За 
трудовое отличие» — 85 
человек.

(ТАСС).
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СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ XXIII ТОМ
СКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ к о н ф е 
р е н ц и я . ЭТОМУ ВАЖНОМУ СОБЫТИЮ 
МЫ ПОСВЯЩАЕМ СТРАНИЦУ ГАЗЕТЫ.

НИЖЕ ПУБЛИКУЮТСЯ СТАТЬИ ДЕЛЕ
ГАТОВ КОНФЕРЕНЦИИ, КОТОРЫЕ, НА 
НАШ ВЗГЛЯД, СОДЕРЖАТ ИНТЕРЕСНЫЕ 
МЫСЛИ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ВАЖНЫМ 
ПРОБЛЕМАМ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ЖИЗНИ ГОРОДА.

В ГУЩ У

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 16 января 1971 года

с ш и т  г о в д а г и ш  
в  с в я з и  с  м т с с п м ш м

РАБОЧЕЙ ЖИЗНИ
I I  ЫЛ в нашем цехе очень 
"хор ош и й  токарь. Таких 

я нечасто встречал. И вдруг 
узнаю — увольняется Вик
тор Орлов, Уговаривали 
его долго, но Орлов все же 
ушел на завод матмашин. 
Потом как-то встретил его в 
нашем цехе. Подумал: не 
возвращается ли Орлов? Да, 
нет, говорит, вроде бы так, в 
гости зашел. И еще раз захо
дил, а потом еще. Я хорошо 
понимаю, как нелегко уйти 
из коллектива, — сам двад
цать лет в одном цехе.

Уволился Орлов, и в гра
фе «текучести» добавилась 
еще одна единица. Теку
честь возросла не из-за ка
кого-то там «перекати-поле» 
или разгильдяя. Ушел на
стоящий мастеровой, ува
жаемый и серьезный чело
век. 'Мы часто вспоминаем 
о токаре Орлове, и ему, ви
димо, все, помнится наш цех.

Затем я как-то встретил
ся с Орловым на заводе мат
машин — был там семинар 
председателей цехкомов. За
шел и я навестить товарища. 
Теперь он стоял не за ги
гантским «ДИП-500», а за 
маленьким станком «1К-62». 
Работа на том и другом 
станке требует примерно 
одинаковой квалификации, 
но токари знают, что даже 
резец сменить на «ДИП-500» 
нелегко — вес приличный. 
Детали на нем обрабатыва
ются крупногабаритные —- 
до полутора тонн весом. Но 
Орлов сейчас зарабатывает 
больше, хотя обслуживать 
станок «1К-62» легче.

Тут наглядно видно, ка
кая пестрота на городских 
предприятиях в применении 
технически обоснованных

Б. Кравцов,
БРИГАДИР
ПОДШИПНИКОВОГО
ЗАВОДА

Хочу, чтобы меня пра
вильно поняли: я не за то, 
чтобы ущемлять людей, за
нятых на поточном произ
водстве. Я лишь за то, что
бы поднять роль рабочих 
вспомогательных цехов, воз
давать нм должное за 
нелегкий, требующий высо
кой квалификации труд.

У нас есть хорошие науч
но-исследовательские инсти
туты, вузы, серьезные эко
номисты, социологи. Вот бы 
горкому партии объединить 
их усилия и решить этот воп
рос. Стоит только заняться, 
и я уверен, возникло бы 
множество практических за
дач для партийных органи
заций, хозяйственников, для 
работников профессиональ
но-технического образова
ния, школ, вузов.
U  МЕХАНИЧЕСКИХ це- 

хах постоянно не хвата
ет людей. Всем известно, 
что, скажем, для подготовки 
токаря-универсала надо 
3 —4 года, — только тогда 
он станет настоящим спе
циалистом. К тому же неко
торые не задерживаются 
долго в таком цехе — ухо
дят на поток. Там проще, 
почище, всего одна опера
ция, нет аварийной нерво
трепки и т. п. Совершенство
вание производства ремонт
ных цехов (централизации, 
переход на серийность, 
улучшение условий, совер
шенствование нормирова
ния) позволило бы привлечь 
в них молодежь, закрепить 
кадровых рабочих.

Теперь молодежь неохот 
кнорм. Это большой экономи-f §я;0Паф' К чам-" Чцстр на' 

веский и социальный вопрос, рЬщ прихбдят в цех из 
С тех пор, как в технику-) ГПТУ-2. Многие из них счи 

принци-

шефство), найти такую си
стему, чтобы сложившийся 
процесс обучения сочетался 
со всем ценным, что дала 
практика индивидуального 
ученичества. И тут есть над 
чем подумать Томскому гор
кому партии. •
II НАШЕМ коллективе 

горячим одобрением 
встретили решения декабрь
ского (1970 г.) Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии Вер
ховного Совета СССР. Пар
тия, как всегда, очень чут
ко реагирует на экономиче
ские и социальные измене
ния, происходящие в нашем 
обществе. И это позволило 
выработать единственно
правильную политику при 
составлении народнохозяйст
венного плана и бюджета 
страны на первый год новой 
пятилетки. Мои товарищи 
обратили внимание, что пар
тия вновь и вновь подтвер
дила: в период развернутого 
строительства материально- 
технической базы коммуниз
ма, высоких темпов научно- 
технического прогресса по
стоянное внимание к вопро
сам социального развития 
общества является экономи
ческой необходимостью и за
кономерностью. Изучая ма
териалы Пленума и сессии, 
мы часто обращаемся к сво
им примерам.

За 20 лет, что я знаю 
наш завод, стал он неузна
ваем. Одно перечисление но
вых корпусов, технологиче
ских линий, агрегатов, стан
ков заняло бы целую газет
ную страницу. Немало по
строено и сделано для улуч
шения быта людей, для их 
отдыха, учебы. Но, думает
ся, что на заводе сложилась

ме познакомился с 
пами нормирования труда, 
я часто думаю об этом. Хо
рошо бы горкому КПСС 
привлечь специалистов, уче
ных, рабочих для всесторон
него изучения практики при
менения технически обосно
ванных норм, расценок, для 
выработки единой для всех 
предприятий города техниче
ской политики в этом вопро
са.

Такое изучение одной из 
животрепещущих проблем 
позволило бы партийным 
комитетам Томска стать 
еще ближе к рабочей ‘ жиз
ни. А таких проблем нема
ло. Вот лишь некоторые из 
них.

(АБОТАЮ я в ремонт
но-механическом цехе. 

Наше дело — обеспечить 
бесперебойную эксплуата
цию оборудования. Сколько 
работаю, столько и говорят: 
надо создать фонд запасных 
частей и деталей, надо, что
бы ремонтно-механический 
цех работал на склад, а не 
как пожарная команда. Но 

■ разговоры разговорами, а 
положение почти не измени
лось. Только наладит токарь 
станок для обработки одной 
детали — прибегает мастер: 
снимай, говорит, надо сроч
но другую. При такой орга
низации дела потери рабоче
го времени большие, ни о ка
ком даже мелкосерийном 
производстве говорить не 
приходится.

Это бич многих вспомога
тельных цехов на предприя
тиях города, в которых, как 
правило, заняты самые ква
лифицированные специали
сты, ветераны труда. За
няться этим обязательно ну
жно не только потому, что 
многие беды -— срыв плана, 
штурмовщина, брак — про
исходят из-за перебоев в 
работе вспомогательных 
производств, но и потому, 
что речь идет о настроении, 
труде и быте наиболее орга
низованной, наиболее созна
тельной части кадровых ра
бочих. А то ведь как бывает: 
приходит вчерашняя школь
ница на завод, скажем, в 
наш шлифовально-сбороч
ный цех, за 2 —3 месяца она 
успешно осваивает одну опе
рацию (большего от нее не 
требуется), а через 2 —3 го
да и по заработкам, и по 
славе она оставляет позади 
хорошего кадрового токаря, 
фрезеровщика с 20-легним 
стажем.

блюдаю за ребятами, кото- •инредеденная диспропорция
между размахом развития 
производства и уровнем со
циального ■ от роятельства. На 
каждого работающего прихо
дится жилплощади меньше, 
чем предусматривается нор
мами. Такое же положение 
с детскими садами, столо
вой, бытовками. Надо бы 
точно, по науке, определить 
степень этой диспропорции и 
на 5 — 10 лет вперед разра
ботать оптимальные пропор
ции производственного,
социально-культурного и 
бытового строительства. Тут 
есть над чем поработать на
шему парткому, Ленинскому 
райкому и горкому КПСС.

Мы понимаем, что такая 
диспропорция вызвана объ
ективными трудностями. 
Средства на объекты соцбы- 
та есть, но возможности 
строителей еще не безгра
ничны. Уверен, что рабочие 
машиностроительных пред
приятий, приборостроители, 
энергетики, все трудовые 
люди Томска охотно, как это 
случалось не раз, придут на 
помощь. Только надо все 
хорошо разъяснить людям, 
хорошо организовать их.

Вообще хотелось бы, что
бы руководители горкома и 
горисполкома чаще совето
вались с рабочими коллекти
вами по этим и другим про
блемам. У людей есть много 
интересных предложений, 
мыслей. Бывает, возникнет 
какой-либо общий раз

говор, —■ заслушаешься. И 
подумаешь: жаль, что не 
слышат его руководители 
города. Хорошо, конечно, 
что секретари горкома, ру
ководители горисполкома 
выступают по радио, теле
видению, в газете и таким 
образом информируют рабо
чих о планах, об очередных 
задачах, о положении дел в 
городе. Но ничто не может 
заменить живого общения с 
людьми.

тают, что им не повезло. 
Вот, мол, Ваня или Петя, 
так тот в белом халате, за 
столиком; не цех — а лабо
ратория. Чувство неудов
летворенности профессией 
приводит к тому, что ребята 
учатся и работают спустя 
рукава. Нередко выпускник 
профтехучилища даже тол
ком не разбирается в мери
тельном инструменте, в чер
тежах.

Есть тут разные причины. 
Во-первых, этот выпускник 
в жизни своей еще и не ви
дел, как говорится, живого 
токаря. Я все удивляюсь: 
почему это не приглашают 
наших умельцев в профтех
училища, чтобы они расска
зали о своей профессии, 
провели занятия (они, как 
правило, отличные педаго
ги).

Д АВНО знаю Николая 
Андроновича Пермяко

ва, Ивана Петровича Жуко
ва —- лет пятнадцать мы в 
одном цехе. Сделают деталь 
— залюбуешься. Серьезные, 
ответственные люди. Рядом 
с Пермяковым трудятся 
Владимир Стариков, Леонид 
Мягких — недавние его 
ученики, но уже лет пять, 
как работают самостоятель
но. Пермяков и сейчас, когда 
нужно, придет им на помощь 
— и в  труде, и в житей
ских делах. В том, что Ста
риков и Мягких раз и на
всегда выбрали себе дело, 
главную роль сыграл пример 
их учителя — перед ними 
"всегда настоящий человек, 
настоящий специалист.

Не хочу ничего дурного 
сказать о людях, которые 
работают в профтехучили
ще, готовят нам смену. Но 
не открою секрета, если ска
жу, что нередко бывает так: 
средненький токаришка, 
разуверившийся в успехе 
на производстве, уходит в . 
мастера производственного 
обучения. Только что испе
ченный техник тоже сразу 
получает направление туда 
же. Надо бы продумать спо
соб привлечения кадровых 
мастеровых людей к обуче
нию молодежи в профтех
училище (по совместитель
ству, на почасовую оплату,

p i  ЗАДАЧИ коммунисти
ческого строительства в 

нашей стране, и ожесточен
ная идеологическая борьба 
двух противоположных си
стем — капитализма и со
циализма— на одно из пер
вых мест в партийной жиз
ни выдвигают заботу об 
идейном воспитании насе
ления. Томск в этом плане 
имеет свою особенность, за
ключающуюся в том, что 
это вузовский город, город 
молодежный. Нам приятно 
бывает сказать приезжему 
человеку, что каждый пятый 
житель города — студент. 
Но это налагает на нас и 
повышенную заботу о воспи
тании подрастающего поко 
ления. Тем более что имен
но на молодежь буржуазная 
пропаганда направляет свои 
главные стрелы, желая сво
им влиянием подорвать ве
ру молодых людей в комму
нистические идеалы.

В такой обстановке пар
тийные организации призва
ны особенно внимательно 
относиться к идейно-полити
ческому воспитанию моло
дежи. Речь идет о том, что
бы не просто дать молодым 
людям сумму знаний в об
ласти марксистско-ленин
ской теории, но и воспитать 
убежденных борцов за 
идеалы коммунизма. Сде
лать это успешно можно 
только в том случае, если 
изучение марксизма-лени
низма постоянно сочетается 
с идеологической рабо
той студентов, аспирантов, 
научных сотрудников и пре
подавателей среди населе- , 
иля.

Приходится признать, что 
в идейно-политическом вос
питании (как и в воспитании 
в более широком плане) на
ши усилия не всегда дают 
нужный результат. Среди 
молодых людей нередки 
случаи поклонения «рюмоч
ке», факты аморального по
ведения в семье, недисцип
линированности и другие 
прискорбные явления, не ук
ладывающиеся в моральный 
кодекс человека социалисти
ческого общества.

Хотелось бы обратить 
внимание на некоторые 
упущения и недостатки, ко
торые MetHatoT поставить

ВЫСОКИЙ 
ИДЕЙНЫЙ ЗАРЯД

эту работу на более высо
кий уровень.

/'«РЕДИ молодежи ком- 
. сомольского возраста 

еще немало юношей и деву
шек, которые не . отличают
ся общественной активно
стью. Это касается не толь-

•у вузовской молодежи. Не
редко молодой^человек года
ми не принимает сколько- 
нибудь заметного участия в 
общественной жизни кол
лектива. Сделать его актив
ным участником обществен
ной жизнг» должны помочь 
прежде всего партийные 
организации.

Не всегда мы умеем по
ставить дело так, чтобы 
любая работа, касается ли 
она выполнения производст
венной программы, науч
ных исследований) или дру
гого вида труда, получала 
общественно - политическую 
оценку. А это очень нужно 
для того, чтобы у каждого 
воспитать острое чувство от
ветственности перед обш,ест- 
вом.

Ц  ЕЛЬЗЯ не обратить 
внимания на то обстоя

тельство', что возрастание 
материальной обеспеченно
сти населения на базе науч
но-технического прогресса 
общества, наряду с благо
творным влиянием, может, 
при недостаточном . уровне 
идейно-политической работы 
приводить к тому, что чело- 
век_ становится «рабом ве
щей». Тогда в ущерб духов
ной жизни материальная 
сторона начинает целиком 
поглощать думы и заботы 
отдельных людей, порождая 
обывательщину, обществен
ную пассивность.

Наблюдая такие явления 
жизни, в свое время Мая
ковский заметил, что 
«страшнее Врангеля •— обы
вательский быт». Настала 
пора серьезно думать о том,

А. Бычков,
ПРОФЕССОР, РЕКТОР 
УНИВЕРСИТЕТА

как возрастающее матери
альное благополучие насе
ления нашего города, уве
личение свободного времени 
использовать для роста ду
ховного богатства человека, 
его нравственной чистоты. 
Радуясь техническому про
грессу, появлению все 
большего и большего коли
чества машин, автоматов в 
производстве и быту, мы 
обязаны все это использо
вать для воспитания луч
ших качеств коллективи
ста, неразрывно связанного 
всей своей жизнью с выс
шими заботами общества, 
строящего коммунизм. 

|£АЖДАЯ смена поколе- 
л ний (а среди строите

лей нового общества шагает 
новое поколение, которое не 
участвовало не только в ре
волюции, но и в Великой 
Отечественной войне) при
носит новый уровень куль
туры, образования, новые 
условия производства и бы
та. Эти изменения должны 
учитываться при организа
ции идейно-политической 
жизни города. Все лучшее, 
что добыто в прошлые деся
тилетия и может верно слу
жить настоящему, мы долж
ны бережно сохранять и ис
пользовать. Но в новых ус
ловиях нужны и новые фор
мы воспитания, новый под
ход. Скажем, в настоящее 
время, когда массовым ста
ло дошкольное воспитание 
и все дети посещают школу, 
когда в вузах страны учит
ся около 5 миллионов чело
век, когда значительно вы
рос удельный вес интелли
генции и работников сферы 
ус'луг, — появляется НеобХо-

1> 1966 ГОДУ наша брига-1 
да взяла обязательство 

выполнить свое пятилетнее 
задание за три года. Бюро 
Ленинского райкома КПСС 
одобрило наш почин. Все 
мои товарищи хорошо пора
ботали и слово свое сдержа
ли.

Сейчас мы предложили 
начать соревнование за пра
во называться бригадой име
ни XXIV съезда КПСС. Рай
ком и на этот раз поддержал 
нас. Быть инициатором та
кого движения — большая 
честь. II мы стараемся ра
ботать так, чтобы получить 
высокое звание.

ДЕКАБРЬ всегда был 
ответственной порой 

для строителей. Сложилась 
многолетняя практика, ког
да именно в декабре завер
шается сооружение основ
ных сдаточных объектов. 
Последний месяц года — 
это хлопоты о плане, время 
работы строгих комиссий, 
принимающих новостройки, 
дни, напряженные до преде
ла. (

Прошедший декабрь не 
был исключением. И все же, 
думается, он внес и много ' 
нового в жизнь коллектива 
треста «Томскжилстрой», 
нашей партийной организа
ции. Об этом стоит погово
рить подробно, но вначале 
коротко о некоторых итогах 
последнего года пятилетки.

В 1970 году j\ibi сдали в 
эксплуатацию дома, общая 
площадь которых 98,5 ты
сячи квадратных метров — 
это на 45 процентов боль
ше, чем в 1969 году. В чис
ле сданных объектов — две 
школы на 1.400 мест, два 
детских сада на 420 мест, 
уже хорошо известный томи
чам фирменный хлебный ма
газин рядом с Домом быта.

Наши лйди испытывают 
глубокое удовлетворение от
того, что коллектив успеш
но справился с таким ответ
ственным поручением, как 
строительство крупного жи
вотноводческого комплекса 
в совхозе «Тахтамышев- 
ский» Томского района.

Так вот, в декабре была 
сдана в эксплуатацию чуть 
ли не половина жилых до
мов, запланированных на 
1970 год. Хроническая бо-. 
лезнь строителей — разрыв 
между сборкой домов и их 
отделкой — и на сей раз 
проявилась во всей своей 
неприглядности. Но все же . 
это был не просто штурм, а 
организованная работа. И в 
этом отличие минувшего де
кабря.

Перед коллективом стоя
ла невероятно трудная за-

димость выработать целост
ную систему воспитания че
ловека от дошкольного пе
риода до его самостоятель
ной деятельности.

Нельзя думать, что ги
гантски возросший уровень 
образования населения ав
томатически решает и все 
проблемы воспитания. Тре
буются дополнительные уси
лия, продуманная система 
■на каждом предприятии, в 
каждом учреждении. Многое 
уже делается. В вузах раз
работан перспективный план 
воспитания студентов на все 
годы обучения. На пред
приятиях разрабатываются 
планы социального развития 
коллективов и т. д. Но сле
дует признать, что партий
ные организации, в том чис
ле и городской комитет 
КПСС, очень мало уделяют 
внимания обобщению опыта 
этой работы, совершенство
ванию Системы воспитания 
и социального развития про
изводственных и других кол
лективов. Активнейшего 
участия в этой работе надо 
потребовать и от социологов 
вузов.

"СОЛЫНОЕ значение в
"  здейном воспитании 

имеет своевременная поли
тическая информация широ
ких масс населения. В этом 
плане за последние годы 
многое изменилось к лучше
му. Но нельзя це отметить, 
что доведение необходимой 
информации до широких 
кругов трудящихся нередко 
еще запаздывает. В первую 
очередь это относится к 
средствам массовой инфор
мации —• местной печати, 
радио, телевидению.

Следовало бы делать бо
лее широкой и практику вы
ступлений руководителей 
предприятий и учреждений, 
руководителей партийных и, 
советских органов перед

трудящимися — и о внут
ренней и международной 
жизни страны, и о ходе вы
полнения наших планов в 
городе и области. Такое об
щение руководителей с ши
рокими массами трудящих
ся приносит обоюдную поль
зу

ВКОНЕЦ, хочется ос
тановиться на системе 

партийной учебы. Город
ские и районные партийные 
организации в последние го
ды многое сделали не толь
ко для расширения этой си
стемы^ но и вовлечению в 
нее большей Массы людей. 
Однако, на наш взгляд, в 
этой работе есть упущения. 
Прежде всего, значительная 
часть трудящихся, особенно 
в сфере обслуживания и 
ряд других категорий насе
ления, -оказывается или сов
сем не охваченной системой 
политического просвещения 
и информации, или вовле
кается в сферу этой инфор
мации от случая к случаю.

В системе партийного 
просвещения тон должны 
задавать руководители пред
приятии и учреждений, от
ветственные работники. А 
между тем среди них тоже 
есть лица, напоминающие в 
списках слушателей школы, 
семинаров «мертвые души», 
которые не появляются на 
занятиях и своим примером 
оказывают далеко не поло
жительное влияние.

Горкому, райкомам
КПСС следовало бы прив
лечь к работе в системе пар
тийного просвещения боль
ше квалифицированных пре
подавателей, учителей, пар
тийных работников. Это на
до сделать , хотя бы потому, 
что даже на кафедрах обще
ственных наук есть препо
даватели, которые годами 
очень слабо участвуют в 
идейно-политическом вос
питании через систему пар
тийного просвещения и дру
гие формы идеологической 
работы.

Мы надеемся, что пар
тийная конференция помо
жет полнее вскрыть не
достатки в организации 
идейной жизни города, при
нять конкретные меры для 
ее улучшения, для усиления 
идейного воздействия на все 
категории населения.

n o s  о Р О Т

к л ю д я м

дача. Это хорошо понимали 
в городской партийной орга
низации. Заводы, вузы на
правили нам в помощь око
ло тысячи человек. Горком 
КПСС создал специальный 
штаб, который много сделал 
для координации общих уси
лий.

Но, разумеется, успех де
ла все же решали люди, 
непосредственно работаю
щие на сдаточных объектах. 
Вот почему партком именно 
здесь сосредоточил свои си
лы. В бригадах постоянно 
бывали члены парткома, ру
ководители треста, управле
ний. Им удалось создать в 
каждом коллективе обста
новку общей заботы о деле, 
общей заинтересованности в 
успешном выполнении воз
ложенных на нас задач. Мы 
еще раз убедились, как эф
фективно непосредственное 
участие руководящих работ
ников в политическом вос
питании масс. В декабре не 
было прогулов, потерь рабо
чего времени из-за расхля
банности.

Очень важно, что были 
сняты с повестки дня вопро
сы материально-техническо- 
гсцсяабжения. Мы очень бла
годарны коллективам пред
приятий стройматериалов— 
они хорошо и четко порабо
тали.

Горком и райкомы КПСС 
немало поработали, чтобы 
обеспечить четкое снабже
ние строек в трудные де
кабрьские дни, и это принес
ло хорошие плоды. Мы на- ' 
деемся, что и впредь будет 
такое же внимание к важ
нейшим вопросам строитель
ства. Речь, конечно, не идет

В. Паршуто,
СЕКРЕТАРЬ
ПАРТКОМА
ТРЕСТА
^ТОМСКЖИЛСТРОЙ»

о попытке превратить пар
тийные комитеты в постоян
ного «толкача», как это мо
жет показаться. ’ Наряду с 
необходимым партийным 
контролем, высокой требова
тельностью следует, на наш 
взгляд, осуществить и ряд 
мер, которые позволили бы 
строить отношения между 
строителями и работниками 
промышленности строймате
риалов не только на чисто 
хозяйственной основе. Сто
ит подумать о встречных 
социалистических обязатель
ствах, о соревновании меж
ду бригадами строителей и 
теми, кто выпускает мате
риалы, об организации дело
вых встреч и других формах 
содружества.

11 АРТИИНЫЕ организа-
"-ц и и  нашего треста пе

рестраивают свою работу в 
соответствии с решениям^ 
декабрьского (1970 г.) Пле
нума ЦК КПСС и второй 
сессии Верховного Совета 
СССР. В основе этой пере
стройки — внимание к лю
дям, их труду и быту, к 
удовлетворению духовных и 
материальных запросов, ук
репление связей партийных 
организаций с массами.

Я уже выше говорил, что 
в трудные декабрьские дни 
руководящие работники тре
ста и управлений были в 
бригадах, выступали перед

рабочими, там, где непо
средственно решался успех 
дела. Партком и впредь бу
дет широко привлекать ру
ководящие кадры к полити
ческому воспитанию строи
телей.

Важнейшим направлением 
работы парткома и руково
дителей треста сейчас цв- 
ляется обеспечение условий 
для выполнения высоких 
социалистических обяза
тельств в честь XXIV съез
да КПСС. В первом кварта
ле должны быть сданы в эко 

' плуатацию дома общей пло
щадью 28 тысяч квадратных 
метров, что составляет око
ло 27 процентов годового 
плана.

О некоторых конкретных 
планах и мероприятиях хо
чется рассказать несколько 
подробнее.

В тресте сейчас провоз
глашен такой принцип: «До
лой времянки, каждой 
бригаде — хорошие бытов
ки». Задача эта не из лег
ких, и мы не можем обещать 
рабочим, что она будет вы
полнена завтра или после
завтра. В тресте—70 бригад. 
20 цз них уже в этом году 
постараемся обёспечить 
бригадными вагончиками со 
шкафами для одежды, радио
приемниками, настольными 
играми и т. и. Партком го
рячо поддержал эту задум
ку руководителей треста. 
Бригадные вагончики могут 
стать и опорными пунктами 
идеологической работы, 
своеобразными клубами 
строителей, где можно со
браться для беседы полит
информатора, почитать га
зеты, журналы, коллективно

послушать радио. В каждом 
из них будут доска показа
телей, лиетки-«моляии», 
плакаты, рассказывающие о 
передовом опыте. Для рабо
ты в этих бригадных клубах 
партком отбирает наиболее 
подготовленных активистов 
и будет рассматривать ее, 
как важнейшее партийное 
поручение.

Появление новых быто
вок дает возможность орга
низовать горячее питание 
строителей непосредственно 
на объектах. Такой опыт 
уже есть. В четвертом мик
рорайоне были оборудованы 
временные столовые. Отлич
но было организовано пита
ние людей на строительстве 
животноводческого комплек
са в Калтае. Партком всяче
ски поддерживает подобные 
меры руководителей треста.

Намечаются и другие ме
роприятия, особенно по обес
печению строителей жильем. 
Для вновь созданного спе
циализированного управле
ния «Отделстрой» в этом 
году будет выстроен восьми
десятиквартирный дом, кро
ме того' построим общежи
тие гостиничного типа на 
328 мест для молодых рабо
чих и специалистов.

М Ы  НЕ МОЖЕМ жало- 
1Т1-ваться, что в городской 

партийной организации не
дооценивают труд строите
лей, их роль в удовлетворе
нии запросов томичей, в раз
витии областного центра. Но, 
будем откровенны. Это при
знание не всегда подкреп
ляется конкретным внима
нием. Да и в самом тресте 
вопросам быта людей, соз
данию условий на производ
стве не придавалось нужно-, 
го значения. Сейчас наме
тился определенный пере
лом. II мы уверены, что 
строители ответят на забо
ту о них хорошими делами.

НА СНИМКЕ: ДЕЛЕГА- 
TBI ГОРОДСКОЙ ПАР
ТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
С ЗАВОДА РЕЖУЩИХ 
ИНСТРУМЕНТОВ (СЛЕВА 
НАПРАВО): В. А. КОКО- 
ВИХИН — СЕКРЕТАРЬ

ПАРТКОМА. Т. А. НИКО
НОВА — ТЕХНОЛОГ ЦЕ
ХА СВЕРЛ, Л. Д, БУД
НИЦКИЙ — ДИРЕКТОР 
ЗАВОДА, В. В. ШКИРО — 
ЭЛЕКТРООБМОТ Ч И Ц А, 
А. Г. ШУМАКОВА — ЗА

ТОЧИ ИЦА ЦЕХА № 3,
В. С. ФЕДОРИНОВ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗАВКО
МА, Н. Е. РОЖКОВА — 
ЗАТОЧНИЦА ЦЕХА
СВЕРЛ.

Фото В. Ефименко.
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М О Л О Д Е Ж Н А Я  ТЕМА
Два соседних района — 

Каргасокский и Парабель- 
ский. Расстояние между ни
ми — около часа лету на 
труженике местных авиали
ний АН-2 или 150 километ
ров по .реке, что по нашим 
сибирским масштабам со
всем недалеко. К обоим при
ковано сейчас внимание не 
только всей области —- 
Здесь идет строительство са
мого крупного в мире нефте
провода.

Томский север, привлек
ший к себе внимание массы 
строителей, нефтяников, 
Встречает радушно моло
дежь, старается' предоста
вить хорошие условия, по
мочь найти дело по душе. 
Но вот нерадивый прораб 
каждый день перебрасывает 
восемнадцатилетних деву
шек на новые работы, лени
вый снабженец не завез 
хлеба в поселок, где трудят
ся сотни людей, неумелый 
мастер допустил брак в ра
боте. Бывает такое. Но за 
соблюдением всех правил в 
общежитиях, на строитель
ных площадках и буровых 
зорко следят народные кон
тролеры, «Комсомольский 
прожектор», рейдовые
бригады печатных органов.

Впрочем, везде ли?
. И еще одно немаловаж
ное. Кто эти молодые люди, 
приехавшие сюда со всех 
концов страны или остав
шиеся в родном районе пос
ле окончания школы? Что 
их привело на всесоюзную 
Ударную стройку? Как при
нимают их рабочие коллек

тивы? Как они трудятся? 
Имеют ли возможности 
приложить свои силы к ор
ганизации общественной 
жизни? Что нужно сделать, 
чтобы возросла отдача от их 
труда? Каков удельный вес 
молодежи в жизни района?

Как много вопросов! И ка
кие серьезные требуются на 
них ответы! Находят ли они 
отражение на страницах га
зет?

Передо мной лежат под
шивки районных газет — 
парабельской «Ленинской 
правды» и каргасокской
«Северной правды». Каж
дая из них уделяет опреде- 
ленное внимание молодеж
ным проблемам, в каждой 
присутствуют комсомоль- 
ские рубрики. Но попробу
ем рассмотреть то, что пред
лагается читателям.

В газете «Ленинская 
правда» часто печатают 
небольшие заметки, снимки 
с подтекстовками, репорта
жи. В них речь нередко идет 
о делах молодежи. Газета 
часто предоставляет страни
цы работникам районного 
комитета комсомола. Но вы
ступления их, как правило, 
приурочиваются к какой-то 
дате, событию. Эти матери
алы, хотя зачастую и нема
лого размера, обычно
заключают в себе перечисле
ние проведенных мероприя
тий и имен лучших комсо
мольцев. Только секретарь 
Парабельского райкома
комсомола А. Акимцев вы
ступил с двумя материала
ми, в которых попытался

дать анализ, поделиться сво
ими мыслями о положении 
дел^в районной комсомоль
ской организации. В номере 
за 25 августа прошлого го
да в статье «Растить убеж
денных ленинцев» он отме
чает: «Результаты деятель
ности комсомола надо оце
нивать не по словам и по 
числу мероприятий, а по ре
альным успехам воспита
тельной работы». А вот га
зета, к сожалению, зачастую 
ограничивается перечисле
нием мероприятий, не пыта
ясь анализировать проделан
ное.

Неоправданно мало места 
уделяется вопросам партий
ного руководства комсомо
лом. Одно из немногих упо
минаний об этом прозвучало 
8 октября в статье «Повест
ка дня партийного собра
ния». Там сказано: «Не на
шли пока в повестках отра
жения вопросы, связанные с 
воспитанием молодежи...»

А еще в августе А. Аким
цев писал в своей статье: 
«Сколько полезных, хоро
ших дел можно найти для 
молодежи! И тесная связь с 
партийными - организациями 
поможет комсомольцам до
биться успеха в деле вос
питания молодых людей».

Август—октябрь... Теперь 
уже январь нового года, но 
пока газета не сообщила чи
тателям, как решается по
ставленный вопрос и ре
шается ли он вообще. Толь
ко один раз, в ноябре, в ста
тье того же А. Акимцева

«Поднимать активность» 
прозвучала такая фраза: 
«Отчеты и выборы в ком
сомоле проходят под неос
лабным вниманием партий
ных организаций. Но надо 
отметить, что в «Сельхоз
технике», совхозе «Нарым- 
ский», комбинате бытового 
обслуживания, стройуправ
лении, райпотребсоюзе парт
организации, по существу, 
не руководят комсомолом». 
Список не так уж мал. И 
создается впечатление, что 
газета, регулярно сообщая 
о положительных фактах и 
критических замечаниях, 
сделанных на различного 
рода совещаниях, собрани
ях актива, заседаниях, не 
пытается черпать оттуда те
мы, продолжать начатую ли
нию, не говоря о том, чтобы 
самой ставить какие-то проб
лемы.

Справедливости ради, 
нельзя не заметить, что ин
формационная служба дей
ствует в Парабельской рай
онной газете исправно. 
Большое количество инте
ресных репортажей посвя
щено военно-патриотиче
скому воспитанию, встречам 
молодежи с ветеранами, 
подготовке допризывников. 
Много внимания уделяется 
политическому просвеще
нию молодежи.

Несколько иначе обстоит . 
дело в каргасокской газете 
«Северная правда». Здесь 
не раз поднимались про
блемные вопросы, публико
вались . критические матери
алы, касающиеся разных

ОБЗОР ПЕЧАТИ

сторон молодежной жизни. 
Интересно проведено обсуж
дение решений комсомоль
ского съезда. Об этом дан 
подробный отчет «Решения 
съезда ВЛКСМ — наша 
программа» с собрания ком
сомольского актива района 
(№ 81, 7 июля). По отчету 
чувствуется, что обстанов
ка на собрании актива была 
деловой. И завершался он 
словами: «Боевым делом
молодежи назвал съезд 
ВЛКСМ освоение природ
ных богатств Западной Си
бири. Комсомолия нашего 
района находится на передо
вом крае этой ударной 
стройки, она должна занять 
подобающее место в аван
гарде строителей». В следу
ющем номере газеты был 
опубликован рассказ делега
та XVI съезда комсомола, 
геолога Васюганской нефте
разведочной экспедиции 
Т. Жиленко. А еще через 
несколько дней под рубри
кой «Комсомол и школа» 
появилось выступление сек
ретаря ученической комсо
мольской организации кар
гасокской школы № 2
В. Типеиной «Нужен вер
ный ориентир». Девушка 
ставила серьезные вопросы 
профессиональной ориента
ции молодежи в районе: 
«...Мы знаем учебные пред
меты, но не знаем кадровых 
нужд района, специфики 
его хозяйства, профессио
нальных особенностей труда 
нефтяников, строителей, 
животноводов». Она расска
зывала о том, что практика

С Д Е Л А Е М  П Л О Д О Р О Д Н Ы М  К А Ж Д Ы Й  Г Е К Т А Р

ЗЕМЛЕ—ХОЗЯЙСКУЮ ЗАБОТУ
Увеличение производства 

зерна и кормов немыслимо 
без расширения границ па
хотных земель. Поэтому в 
Зырянском районе освоение 
новых земель ведется по
следовательно и за минув
шее пятилетие в хозяйствах 
добавилось .3,8 тысячи гек
таров пашни. В начавшейся 
пятилетке темпы мелиора
тивных работ будут усиле
ны. В 1971 году на мелио
рацию ассигнован почти 
Миллион рублей — столько, 
сколько израсходовано нами 
фа три последних года.

Сибирь принято называть 
необъятной и бескрайней. 
Действительно, просторы 
здесь огромны и соответст
венно велики масштабы. Но 
совершенно необоснованно 
мнение, что земли здесь 
столько, что нет надобности 
беречь ее. Резервы освое
ния новой земли ограничены 
и в Сибири. Это наглядно

видно на примере нашего 
района.

Так, за последние 10 лёт 
в колхозе имени XXII съез
да КПСС добавилось 1,3 ты
сячи гектаров пашни и прак
тически освоено все, что 
было можно освоить. Сейчас 
здесь расширять запашку 
можно лишь путем улучше
ния конфигурации полей. 
Аналогичное положение в 
колхозах имени Карла Марк
са и имени Жданова. Если 
здесь продолжать сплошную 
корчевку, нарушится необ
ходимое соотношение между 
размерами пашни 'и лесных 
участков, что неминуемо 
приведет к ветровой эрозии 
почвы. Вместо пользы будет 
нанесен вред.

Понятно, сколь важно в 
этих условиях бережное от
ношение к так называемым 
старопахотным землям. К 
сожалению, во многих хо
зяйствах эта истина забы

та. Например, в колхозе 
«Россия» в прошлом году 
вывели из обработки 140 
гектаров пашни, а в Зырян- 

. ском откормсовхозе забро
шены 650 гектаров, из ко
торых 151 гектар лишь не
давно освоен. Пустуют не
давно раскорчеванные земли 
и в колхозе имени Кирова. 
Видимо, в этих хозяйствах 
считают, что земли, дескать, 
на наш век хватит...

Десятки гектаров пашни 
остаются в колхозах нерас
паханными по обочинам до
рог, земля -зта зарастает 
бурьяном, становится рас
садником сорняков.

Необходимое условие по
вышения плодородия пашни 
•— правильное чередование 
посевов, т. е. севообороты. 
Но освоение их ведется мед
ленно, схемы перехода часто 
нарушаются. Из введенных 
в районе сорока севооборо
тов пока освоено 19. Каж

дый хлебороб знает, что зем
ле требуется отдых. Для это
го оставляют паровые поля. 
Но пары не должны быть 
заброшенными землями, они 
должны своевременно пере
пахиваться й обрабатывать
ся. Поскольку с парового 
поля снимают один урожаи в 
течение двух лет, нужно, 
чтобы урожай этот был 
вдвое выше снятого с поля, 
где посев производился по 
зяби.

В прошлом году в колхо
зах района поднято 10 ты
сяч гектаров паров — 17
процентов всей пашни. Од
нако не везде паровые поля 
как следует обработали. А 
кое-где по парам даже пасут 
скот, что ничего, кроме вре
да, не приносит.

Многое сейчас в хозяйст
вах делается для улучшения 
сенокосных и пастбищных

угодий. В прошлом году ме
лиораторы закончили осуше
ние заболоченной низменно
сти в колхозе имени Ждано
ва. Для сельскохозяйствен
ного пользования хозяйство 
получило 320 гектаров пло
дородной земли. На части ее 
произведен подсев трав. В 

, колхозе «Сибиряк» подсея
ны травы на 214 гектарах.

За три последних года ме
лиораторы срезали кочки на 
950 гектарах сенокосов. Но 
работа не доведена до кон
ца — на низких местах не 
прорыты канавы для стока 
воды, паводковые воды по
долгу задерживаются на лу
гах, что препятствует сено
косу. Деньги, затраченные 
на мелиорацию, здесь не 
окупаются.

Рост производства про
дукции полеводства и живот
новодства, намеченный на 
годы начавшейся пятилетки, 
требует повседневной и по
следовательной борьбы за 
повышение плодородия зем
ли, хозяйского использова
ния каждого гектара сель
скохозяйственных угодий. 
Сила земли зависит от ее 
хозяев — земледельцев.

И. МЕЩЕРЯКОВ, 
главный землеустроитель

Зырянского управления 
сельского хозяйства.

ДРУЖБА И СОЛИДАРНОСТЬ
КАИР, 14 января. 

(ТАСС). Печать, радио и те
левидение ОАР уделяют 
большое внимание визиту в 
ОАР Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорного.

На первых полосах цент
ральных газет освещается 
пребывание высокого совет
ского гостя в Каире. Публи
куются речи Н. В. Подгор
ного и Президента ОАР 
А ., Садата, которыми они 
обменялись вчера на обеде.

Прибытие с визитом в 
ОАР Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР, пишет газета «Аль- 
Ахрам», — это еще одно 
свидетельство силы и проч
ности советско-арабской 
дружбы, блестящим вопло
щением которой является за
вершение строительства вы
сотной Асуанской плотины. 
Газета подчеркивает, что 
этот визит «является еще 
одним подтверждением того, 
что Советский Союз всегда

решительно выступает на 
стороне арабов, отстаивая 
их законные права. События 
постоянно подтверждают, 
что Советский Союз был и 
остается могучим защитни
ком сил прогресса, созида
ния и освобождения во всем 
мире, твердым и бдитель
ным противником империа
лизма и реакции».

«Аль-Гумхурия», давая 
высокую оценку советской 
экономической и техниче
ской помощи в сооружении

С О ГЛ А Ш Е Н И Е  ДО СТИГНУТО
КАИР, 14 января. 

(ТАСС). На встрече, состо
явшейся вчера вечером в 
иорданской столице между 
премьер-министром Иорда
нии Васфи Теллем и пред
ставителями Центрального 
комитета Организации ос
вобождения Палестины, до
стигнуто соглашение о пре
кращении столкновений ме
жду правительственными 
войсками и палестинскими 
партизанами, сообщает кор

респондент агентства МЕН 
из Аммана. В переговорах 
принял участие глава меж
арабской военной комиссии 
бригадный генерал Хильми.

Соглашение предусматри
вает создание комитета для 
определения позиций, на 
которые немедленно вернут
ся партизаны, пересмотр си
стемы правительственного 
контроля с тем, чтобы обес
печить партизанам большую 
свободу передвижения, за

прещение любых нападений 
на позиции партизан или на 
позиции армии, сдачу ору
жия партизанами в опреде
ленных пунктах под контро
лем ЦК Организации осво
бождения Палестины.

ТУНИС, 14 января. 
(ТАСС). Глава Высшего меж
арабского комитета по нор
мализации положения я 
Иордании Бахи Ладхам за
явил здесь, что во время его 
встречи с королем Иордании

В О П Р Е К И  р е п р е с с и я м

1

ПАРИЖ, 1 4 ' января. 
(ТАСС). Около 30 сту
дентов, в том числе ряд во
жаков испанских рабочих 
комиссий (нелегальные де
мократические профсоюзы), 
арестовано франкистской 
полицией в Мадриде, сооб
щает корреспондент агент-' 
ства Франс Пресс из Испа
нии.

* * *
Комментатор ТАСС Луис 

Серрано в этой связи пишет: 
Отступив в Бургосе, где, 

как известно, под давлением

демократической Испании, 
всей мировой прогрессивной 
общественности франкисты 
были вынуждены отменить 
смертные приговоры шести 
баскским патриотам и за
менить их 30-летним тюрем
ным заключением, мадрид
ские правители вновь обра
тились к террору. «В Испа
нии продолжаются аресты 
активистов рабочих комис
сий и прогрессивных деяте
лей», — пишет «Юманите», 
сообщая, что только за пос

ледние дни в стране было 
арестовано более 100 чело
век. «Арестованные. — ука
зывает газета, — подверга
ются бесчеловечным пыт
кам в полицейских комисса
риатах».

В условиях нарастания 
антифашистской борьбы 
власти прибегают к помощи 
репрессивных сил. «Прави
тельство усиливает полицию 
и гражданскую гвардию»,— 
пишет «Франс-суар», сооб
щая о решении испанского 
правительства увеличить до

высотной Асуанской плоти
ны. отмечает, что с завер
шением ее строительства 
«заканчивается один из 
важнейших и величайших 
этапов борьбы египетской 
нации за экономическое и 
политическое освобожде
ние». «Египтяне, — подчер
кивает газета, — гордятся 
своей дружбой и сотрудни
чеством с великим Совет
ским Союзом, признательны 
ему за бескорыстную по
мощь».

Хусейном в Лондоне король 
дал согласие на возобновле
ние деятельности комитета 
сразу же после своего воз
вращения в страну. Комитет, 
отметил Ладхам, представит 
затем отчет, о результатах 
своей работы всем арабским 
странам. Ладхам сказал так
же, что король Хусейн при
нял предложение расширить 
состав комитета за счет 
представителей ряда араб
ских стран, которые будут 
назначены с согласия иор
данского правительства и 
ЦК Организации освобожде
ния Палестины.

1975 года численность поли
ции на 10.000 человек и 
включить до 1974 года в со
став гражданской гвардии 
дополнительно 2.000 чело
век.

На произвол реакции тру
дящиеся Испании отвечают 
усилением борьбы за свои 
социальные и политические 
права. Около 2.000 рабочих 
военно-морской верфи в 
Бильбао прекратили на днях 
работу. В окрестностях Се- 
стао около 800 рабочих ком
пании «Дженерал электрик» 
провели четырехчасовую за
бастовку в знак протеста 
против ареста своих товари
щей.

КНИГА О 
ЛЕНИНЕ

СОФИЯ, 14 января. 
(ТАСС). Издательство БКП 
выпустило в свет книгу 
«Владимир Ильич Ленин и 
Болгарская коммунистиче
ская партия».

, Этот сборник документов 
и статей включает статьи 
Ленина, относящиеся к Бол
гарии, его письма болгар
ским революционерам, вос
поминания болгарских ком
мунистов, встречавшихся с 
Владимиром Ильичей, а так
же статьи и высказывания 
о вожде мирового пролета
риата.

Большая часть докумен
тов, подготовленных Инсти
тутом истории партии при 
ЦК БКП, публикуется в 
Болгарии впервые.

Приезд в Пекин 
главы советской 
делегации

ПЕКИН, 14 января. 
(ТАСС). Сегодня в Пекин 
прибыл глава советской 
правительственной делега
ции на переговорах между 
СССР и КНР заместитель 
министра иностранных дел 
СССР Л. Ф. Ильичев. Он 
выезжал в Москву на сес
сию Верховного Совета 
СССР.

На пекинском аэродроме 
Л. Ф. Ильичева встречали 
глава правительственной де
легации КНР на советско- 
китайских переговорах за
меститель министра иност
ранных дел КНР Цяо Гуань- 
хуа, заведующий отделом 
СССР и стран Восточной 
Европы МИД КНР Юй 
Чжань.

Главу советской делега
ции встречал посол СССР в 
КНР В. С. Толстиков.

у школьников проходит, как 
правило, неинтересно, что 
необходимо по примеру сту
денческих создавать школь
ные строительные отряды. 
«По-моему, сочетание труда 
учебного с трудом производ
ственным поможет комсо- 
мольцам-учащимся внести 
более ощутимый вклад в 
дело выполнения решений 
XVI съезда ВЛКСМ».

Интересно отмечала газета 
50-летне со дня выступле
ния В. И. Ленина на III 
съезде РКСМ. Особое вни
мание хотелось бы обратить 
на статью трех десятиклас
сниц Каргасокской средней 
школы. Девушки размышля
ют о значении ленинской ре
чи в наши дни: «Ленинский 
урок поможет еще лучше 
осмыслить, осознать свое 
отношение к слову «учить
ся», понять всю широту 
мысли, вложенной Лениным 
в это слово...». «Школа — 
не стеклянный колпак, под 
которым наш ум наполняют 
знаниями. Наше участие в 
общественно полезном тру
де — тоже урок, не менее 
важный, .чём, к примеру, 
урок математики».

Газета не раз поднимала 
на своих страницах вопросы, 
касающиеся культурной и 
спортивной жизни села. Осо
бо стоит отметить критиче
ские материалы «Когда в 
товарищах согласья нет» 
(№ 101 от 22 августа) о по
ложении дел в Староюгин- 
ском клубе и «Сопровожда
ющий» (№ 137 от 14 нояб
ря) о председателе районно
го комитета физкультуры и 
спорта.

Но — и это касается обе
их редакций, — когда к 
праздникам (День учителя, 
День строителя и т. д.) гото
вятся тематические полосы 
и развороты, то журналисты 
забывают о молодежи. Ни 
на одной из праздничных

страниц не встретилось ком
сомольского материала. 
Странно выглядят подчас 
рассказы о всесоюзной удар
ной стройке. Из информа
ций, репортажей невозмож
но понять, идет ли речь о 
пожилом или о молодом ра
бочем — комсомольце. И со
всем пока на страницах 
районных газет . не нашел 
освещения круг вопросов, 
о которых шла речь в нача
ле этой статьи.

Уделяя внимание моло
дежным проблемам, «Север
ная правда» очень редко 
предоставляет свои страни
цы комсомольским вожакам, 
мало говорит устами ком
сомольцев о решениях, при
нимаемых на пленумах, соб
раниях. Материалы за 
подписью комсомольцев ес
ли и появляются, то очень 
редко. Чувствуется, что у 
редакции (это относится и к 
парабельской газете) нет 
постоянного нештатного мо
лодежного отдела. Или хотя 
бы актива.

Наверное, тут сказывается 
и некоторое отсутствие зна
ний, опыта. Почти в каждой 
районной газете есть сотруд
ник, специализирующийся 
на молодежной теме. Но 
они пока не имели возмож
ности пополнить свой багаж 
на семинаре, посоветоваться 
с товарищами — журнали
стами.

И получается, что редак
ции идут по линии' наимень
шего сопротивления, остав
ляют для комсомольцев в 
основном только информа
ционные рубрики, как это 
происходит в Парабели, или 
неоправданно сужают круг 
важных тем, как это делает 
каргасокская газета.

М. СМИРНОВА,
заведующая отделом
областной газеты «Мо

лодой ленинец».
1ЩЦИН1ИП11ШИШ1Ш1ННИШ1»

«КОСМОС-391» 
В ПОЛЕТЕ

14 января в Советском 
Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спут
ника Земли «Космос-391». 
На борту спутника установ
лена научная аппаратура, 
предназначенная для про
должения исследований кос
мического пространства.

(ТАСС).
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Колл екти в  В оро не ж ско го  ордена Л енина ш и н н о го  завода 
за годы п я ти л е тки  добился б ольш их тр уд о вы х  успехов . По 
сравнению  с 1965 годом в 1,6 раза вы рос объем производства, 
а производительность труда — на 31,5 процента.

Ш и р о к  ассортим ент п р о д укц и и  завода. Он в ы п уска е т  ш ины  
десятков  моделей весом от 210 грам м ов до 1 т о н н ы . Двум  
ш инам  — спортивной  ш елковой  для го н о ч н ы х  велосипедов и 
мотороллерной — присвоен госуд арственны й  З нак качества

П родукция  пред приятия  эксп о р ти р уе тся  в 30 стран  мира!
НА СНИМКЕ: в цехе сб орки  ш ин типа <<Р». На переднем 

плане — мастер уч а стка  А . П. Родин.
Фото В. Кожевникова. Фотохроника ТАСС.

Выступление президента Боливии
ЛА-ПАС, .14 января. 

(ТАСС). Президент Боливии 
Хуан Хосе Торрес объявил 
о намерении созвать народ
ную ассамблею и привлечь 
народные массы к управле
нию государством.

Выступая перед несколь
кими тысячами рабочих и 
крестьян, прибывших в сто
лицу, президент сказал, что 
правительство начинает пе

реговоры с представителями 
различных слоев населения, 
чтобы определить структуру 
и задачи ассамблеи.

«Со всей серьезностью и 
ответственностью, — сказал 
Торрес, -— мы подготавли
ваем новые мероприятия, 
отвечающие интересам на
рода. Мы искореним голод 
и нищету в нашей стране».

ПОВЫШЕНИЕ ЗАРПЛАТЫ 
РАБОЧИМ И СЛУЖАЩИМ В ЧИЛИ

САНТЬЯГО, 14 января. 
(ТАСС). Палата депутатов 
Национального конгресса 
Чили одобрила законопро
ект о повышении заработной 
платы отдельным категори
ям рабочих и служащих в 
соответствии с ростом стои
мости жизни.

В интервью журналистам

министр финансов Чили 
Америко Соррилья отметил, 
что правительство в целом 
удовлетворено решением 
палаты депутатов, хотя пар
ламентарии и не приняли 
ряд. положений законопроек
та. В связи , с этим на буду
щей неделе правительство 
намерено вновь поставить их 
на обсуждрнне конгресса.

Агрессор помогает 
а г р е с с о р у

ВАШИНГТОН, 14 янва
ря. (ТАСС). Представитель 
государственного департа
мента США Джон Кинг при
знал на пресс-конференции, 
что Соединенные Штаты по
могают агрессии своих сай- 
гонских марионеток в Кам
бодже. «Южновьетнамские 
войска, — сказал он. — осу
ществляют свои операции 
в Камбодже уже на протя
жении последних шести ме

сяцев, и мы помогаем им во
оружением и оснащением».

Как уже сообщалось, на 
прошлой неделе в Камбод
жу вторглись еще 2 тысячи 
солдат марионеточной сай- 
гонской армии, и их числен
ность в этой стране достигла, 
таким образом, 10,5 тысячи. 
Газета «Вашингтон пост» 
пишет, что сейчас «южно- 
вьетнамские войска готовят 
новое наступление в Кам
бодже».

АРЕСТ МИЛЛИОНЕРА'
САНТЬЯГО, 14 января. 

(ТАСС). Чилийский миллио
нер Хорхе Росс Осса, один 
из руководителей банка Эд
вардса, недавно перешедше
го под контроль государст
ва, арестован по обвинению 
в незаконном хранении ору
жия и боеприпасов. При 
обыске у него было найдено 
около 5 тысяч патронов и

различное огнестрельное 
оружие, в том числе пуле
меты. Как отмечает чилий
ская газета «Кларин», Хор
хе Росс был тесно связан с 
ультраправой организацией 
«свободное Чили», проводив
шей подрывную деятель
ность против правительства 
Народного единства.

БОЕВОЕ
ПРОДОЛЖЕНИЕ

АМСТЕРДАМ, 14 янва
ря. (ТАСС). В отличие от 
первого, второй тур между
народного шахматного «Хо- 
говен-турнира» в голланд
ском городе Бевервийке ока
зался далеко не мирным. 
Всего три партии закон
чились вничью: Доннер —■ 
1орт, Рее — Лендьел и 
Петросян — Глигорич. В 
остальных поединках разго
релась упорная борьба.

На ветерана аргентинских 
шахмат Найдорфа будто на
пала в этот день шахматная 
слепота. Играя черными с 
югославским гроссмейсте
ром Ивковым, Найдорф 
действовал неуверенно, ока
зался в тяжелом положении, 
потерял ладью и принужден 
бы# капитулировать.

Исландский гроссмейстер 
Олафсеон, который на про
шлогоднем матче «Сборная 
СССР —• команда избран
ных шахматистов мира» в 
Белграде был запасным «из
бранных», черными выиграл 
У голландца Лангевега. Со
отечественник Лангевега — 
Куйперс сумел «отыграться» 
на участнике межзонально
го турнира молодом бра
зильце Мекинге — 1:0.

Корчной играл белыми с 
юным шведским шахмати
стом Андерссоном. Не до
бившись ощутимого переве» 
са, претендент на первенст! 
во мира предложил соперни
ку ничью, но... получил от
каз. После этого в зале, где 
проходит турнир, вспыхнуло 
настоящее волнение, все 
взгляды устремились на до
ску, за которой встречались 
Корчной и Андерссон. Пар
тия была отложена, однако 
шведский шахматист имеет 
материальное преимущество. 
По мнению специалистов, 
положение ленинградца 
очень Трудное.

Гроссмейстер Хюбнер из 
ФРГ взял верх над гол
ландцем Ван ден Бергом, 
поединок которого с сооте
чественником, гроссмейсте
ром. Доннером из первого 
тура завершился миром. 
Партия западногерманского 
шахматиста с Петросяном 
из того же первого тура от
ложена во второй раз. Экс
перты считают, что наибо
лее вероятный исход этой 
встречи — ничья, хотя у 
экс-чемпиона мира позиция 
после 80 ходов несколько 
лучше.

ЧЕТВЕРУХИН- 
ПЯТИКРАТНЫЙ ЧЕМПИОН

РИГА, 14 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Поздравления 
с замечательным успехом 
принимал сегодня москов
ский фигурист Сергей Чет- 
верухин. 25-летний выпуск
ник высшего технического 
училища имени Баумана в 
пятый раз подряд стал чем
пионом СССР, набрав 
2111,1 балла с минимальной 
суммой мест — 7. Серебря
ную награду получил Сер
гей Волков из Подмосковья
— 2071,9 балла (сумма мест
— 14), бронзовую медаль—; 
ленинградец Юрий Овчинни
ков — 2014,0 (24).

После исполнения обяза
тельной программы среди 
танцевальных дуэтов уве
ренно лидируют чемпионы 
мира и Европы, москвичи 
Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков — 195,9 (7). 
Их земляки Татьяна Войтюк 
и Вячеслав Жигалин, иду
щие вторыми, отстают на 
7,3 балла (сумма мест— 14).

НА СВОЕЙ ПЛОЩАДКЕ 
- П О Б Е Д А

Победой начали баскетбо
листы ЦСКА свое выступ
ление в очередном турнире 
на кубок европейских чем
пионов. 14 января они вы
играли в Москве первый 
четвертьфинальный матч у 
мадридской команды «Ре
ал», четырежды владевшей 
кубком, — 73:66 (39:32).
Ответную встречу в Мадри
де армейцы проведут через 
неделю.

(Корр. ТАСС).
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В минувшую среду одна 
из старейших жительниц 
Томска — Меланья Лукья
новна Гордиенко отпраздно
вала свое 102-летие. Роди
лась она в городе Черниго
ве на Украине в 1869 го
ду, восемь лет спустя после 
отмены в России крепостно
го права. В 1894 году с му
жем поехала на поселение в 
Сибирь. Жили сначала в 
д. Кривощеково Новонико
лаевского уезда (ныне г. Но
восибирск). В 1902 году

переехали в Томск. У Ме
ланьи Лукьяновны было 12 
детей. Сейчас в живых 
только трое. И еще — 12 
внуков, 14 лравщков и 3 
праправнука. У долгожи
тельницы очень хорошая па
мять, зрение. Она ^увлече
нием рассказывает о своей 
жизни, как работала на кня
зя, как ехали на поселение 
в Сибирь. По вечерам она 
смотрит телевизор, делает 
легкую домашнюю работу, 
иногда жалуется: «Что-то

13. 14-40, 16-20, 18, 19-40, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Одна из девуш ен» — 16-15 10.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«М азандаранский  ти гр»  —

15, 17.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«М олчание м уж чи н»  — 15,

19. «Трембита» — 17 , 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

^«Самозванец с гитарой» —

СУББОТА, 16 января 
МОСКВА,

15.00 Чемпионат СССР по 
фигурному катанию. Спор
тивные танцы (в записи). 
15.50. «Поиск». Ведет передачу 
писатель С. Смирнов. 16.30. 
«Откройте занавес». Театраль
ное обозрение. 18.30. Инфор
мационная программа.

ТОМСК.
17.30. .Экран — школьни

кам. Любителям природы. 
18 10. Земля и люди. Чтобы 
урожай был щедрым. Село 
меняет облик. Один пункт обя
зательства. Сибирская Третья
ковка. По вашей просьбе.

МОСКВА.
19.30. Кубок СССР по хок

кею. Четвертьфинал. 23.10. 
Художественный фильм
«Семья как семья»:

Томский университет объявляет, что в четверг, 
28 января 1971 г., в 14 часов 30 мин., в аудитории 
№ 402 физического корпуса, на заседании совета по 
присуждению уче-ных степеней по физическим спе
циальностям состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени канди- 
дата физико-математических наук Ю. А. Хоном на 
тему: «Теоретическое исследование явления упоря
дочения в тройных сплавах с ГЦК решеткой».

С диссертацией можно ознакомиться в библиоте
ке Сибирского физико-технического института.

Комбинат «Обувщик» до
водит до сведения всех 
граждан, что ремонт овчин
но-шубных изделий и кож
галантереи (дамских и хо
зяйственных сумок, чемода
нов, портфелей) будет про
изводиться в мастерской

№ 1, расположенной по ул. 
Войкова, 27.

Часы работы—с 10 до 19 
часов. Перерыв — с 14 до 
15 часов.

Выходные дни 
воскресенье.

• суббота

«СИБИРЯК»
«С нежная королева» — 9-30, 

11-20. «Смерть ф илателиста» —

17 января, в 12 час. — «Че- 
ты ре  близнеца», вечером — 
«Эй, ты , — здравствуй !..»

19 января — «Семнадцать
м гновений  весны».

20 января — «Д урочка» .
21 января — «Семнадцать

м гновений  весны».
22 января — «Семнадцать

м гновений  весны».

шшптшшшшшшшшш)

ФДа будет 
светК?!
Ф Томск век 
тому назад
®М ел а н ь е 
Гордиенко— 
102 года
Ш С днем 
рождения, 
новый клуб!
А Г7--------- 7 ■

новый клуб! |
г. '
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[ ПАРАЛЛЕЛИ И МЕРИДИАНЫ

Н о в о г о д н и й  п е й с  « '

ПРЕДСТАВЛЯЕМ НОВЫЙ КЛУБ

Д о л г о й  ж и з н и ,  К Т И вДУ!
Пока это слово еще нуж

но расшифровывать — клуб 
творческой интеллигенции в 
Доме 'ученых. А в дальней
шем, думается, к нему при
выкнут. По крайней мере, 
открытие клуба, которое со
стоялось в понедельник, 
проходило под девизом: дол
гой тебе жизни, КТИвДУ!

Инициаторами создания 
нового клуба стали Томское 
отделение Всероссийского 
театрального общества и 
Дом ученых. Уже давно 
чувствовалась необходим 
мость общения служителей 
разных муз. Артисты, ху
дожники, литераторы, му

зыканты нашего города мо
гут теперь встретиться в 
непринужденной товарище
ской обстановке, погово
рить, поспорить, поделиться 
замыслами, выступить пе
ред товарищами с творче
ским отчетом.

Первое заседание клуба 
прошло интересно. К нему 
долго готовились, стара
лись проявить побольше ос
троумия, хорошего вкуса. 
Присутствующим было
представлено правление 
КТИвДУ. Артисты театра с 
увлечением провели «репор
таж из телетайпного зала», в 
котором юмор и насущные

проблемы слились воедино.
Очень увлекательно рас

сказал об академике В. Д. 
Кузнецове профессор А. Б. 
Сапожников. Томский акаде
мик всегда ратовал за то, 
чтобы люди искусства могли 
черпать для своей деятель
ности новое на встречах с 
представителями разных 
профессий. Сам Владимир 
Дмитриевич был человеком 
в высшей степени разносто
ронним и интересным.

Одна из страничек была 
посвящена Инне Гофф, из
вестной писательнице и по
этессе, автору многих попу
лярных песен. Ее творчест

во теоио связано с Томском, 
в котором она прожила че
тыре военных года.

Большой популярностью 
пользовались викторина 
«Нельзя объять необъят
ное» и анкета члена клуба.

— Нам бы очень хоте
лось, чтобы КТИвДУ жил 
интересной, насыщенной 
жизнью, чтобы он действи
тельно стал местом отдыха, 
помогал укреплять дружбу 
представителей творческой 
интеллигенции Томска, — 
говорит . заслуженная арти
стка РСФСР Л. И. Долма
това, председатель Томского 
отделения ВТО.

Мы присоединяемся к 
этому пожеланию: долгой и 
интересной жизни тебе, 
КТИвДУ!

Ю. АРТЕМОВ.

В новогодние дни в Кер
ченском торговом порту 
пришвартовался сухогруз
ный теплоход «Томь». Ис
пользуя стропленты, брига
да Ивана Веремчука за од
ну смену разгрузила из его 
трюмов 218 тонн кальцини. 
рованной соды, выполнив

р е й с  « T o i v i n »
больше двух комплексных 
норм.

— Экипаж на «Томи» 
подобрался слаженный, — 
рассказал старший механик 
Николай Алексеевич Степ- 
ко. — Большим уважением 
пользуется ветеран — вто
рой -механик В. И. Фролов,

которому уже перевалило 
за шестьдесят. Тридцать 
лет отдал флоту капитан 
«Томи» Владимир Казими
рович Квятек. Опытный су
доводитель, он только в де
кабре сумел два раза про
вести корабль через Бос
фор и Керченский пролив

без лоцмана, что дало кол
лективу значительную эко
номию, За юбилейный год 
«Томь» сэкономила на на
вигационных и эксплуатаци
онных расходах больше 
60.000 рублей.

Особенно отличилась ма
шинная команда, когда суд

но стояло в итальянском 
порту Ливорно. Котельный 
машинист Александр Попу- 
нашвили вместе с Владими
ром Павловым, Юрием 
Алейниковым и Александ
ром Демьяненко , очистили 
от шлама и накипи котел, 
имевший температуру боль
ше 50 градусов.

Судно готовится к новым 
рейсам.

Б. СЛУЧАЙНО.
г. Керчь.

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

В ы п у с к я ш
выставляет
к а р т и н ы

РЕПОРТАЖ

180 КИЛОМЕТРОВ СВЕТА

В кабинете медицинского 
товароведения химико-фар
мацевтического факультета 
мединститута по стенам раз
вешены картины, написан
ные маслом. На столах 
карандашные рисунки. Объ
явление на дверях пригла
шает посетить выставку кар
тин Ильи Лысова.

Любое творчество — по
пытка выразить доступными 
средствами свои мысли, пе
реживания, впечатления от 
окружающего. Я не хочу ка
саться живописной техники, 
профессиональных до

стоинств или недостатков 
этих картин. Хочу, сказать 
только одно: все они, от 
«Пацанов» и до альбома 
иллюстраций к поэме Мату- 
совского «Тень человека»— 
итог глубоких переживаний 
автора.

Особо стоит сказать об 
альбоме иллюстраций и кар
тине «Хиросима». Политиче
ская, гражданственная на
правленность их •— не про
сто дань времени. Их темы 
глубоко осознаны и долго 
вынашивались, становясь 
четче после дискуссий в 
студенческом политическом

клубе «Глобус», одним 
из основателей которо
го является Илья Лы
сов. Клуб объединяет сту- 
дентов-медиков, жаждущих 
конкретных, полезных дей
ствий. Поэтому, наверное, 
так часты объявления о лек
циях, которые читают чле
ны «Глобуса» в общежити
ях вузов и заводов, в шко
лах и на фабриках* в совхо
зах и колхозах.

Возьмет с собой картины 
выпускник мединститута

Минутная стрелка дви
жется по циферблату. На
конец она достигла чер
ты, обозначающей преду
смотренное графиком вре
мя — 17 часов 37 минут. 
Диспетчер Нина Майкова 
подошла к пульту управле
ния, включила рубильник и 
замигали на панели цветные 
огоньки индикаторов.

За окном диспетчерской в 
сгущавшихся сумерках раз
лился жемчужный отсвет 
газосветных ламп.

— Вот так просто теперь 
включается большая часть 
освещения городских улиц, 
— рассказывает начальник 
производственного отдела 
конторы «Горсвет» Д. Е. 
Краснов. •— Видите эти ря
ды индикаторных лампочек? 
В каждом их двадцать. Это 
значит, что мы можем' регу
лировать с помощью пульта 
работу двадцати каскадов 
уличного освещения.

Каскад —- это множество 
светильников, установлен
ных на нескольких улицах, 
собранных в одну систему, 
объединяющую порой до

тысячи ламп. Такой кас
кад обычно, управляется с 
помощью так называемых 
проходных щитов на под
станциях. Я говорю «обыч
но», потому что так было до 
недавнего времени в нашем 
городе и так обстоит пока 
дело в большинстве других 
городов.

Ровно светящиеся девять 
красных лампочек подтверж
дают: горят все девять кас
кадов, подключенных к 
пульту. Остальные сигналы 
молчат: синий вспыхнет, 
когда какой-то каскад будет 
включен лишь частично 
(делается это с часу ночи до 
шести часов утра, когда ос
вещение работает в дежур
ном режиме). Белый может 
загореться/в любую минуту 
— это будет означать ава
рию на линии. Тогда на ме
сто происшествия выедет де
журная бригада. Молочного 
цвета индикаторы зарегист- 

• рируют нарушения линии 
связи — именно с ее по
мощью пульт «обследует» 
состояние уличного освеще
ния.

— Эта связь ограничива
ет масштабы применения 
пульта, — говорит началь
ник конторы Г. И. Лощка- 
рев. — Недостаток сво
бодных телефонных пар 
не позволяет нам подклю-. 
чить к пульту районы Степа- 
новки, станцию Томск-П, 
четвертый микрорайон, Че- 
ремонтники. Там мы все 
еще пользуемся системой, 
основой которой служит фо
тоэлемент.

Контора' «Горсвет»—пред
приятие эксплуатационное. 
Оно не строит линий, не 
монтирует осветительные 
приборы. Но с момента пе
редачи новой линии освеще
ния полностью отвечает за 
нее. Главную работу здесь 
выполняют бригады монте
ров, каждая из которых об
служивает до 1.000 светиль
ников. Здесь работают опыт
ные, знающие специалисты. 
Добрую славу заслужили 
шоферы-монтеры М. Ф, Гу
банов, А. М. Алифанов.

.— Улицы сегодняшнего

Томска протянулись на 
480 километров, — говорит 
Д. Е. Краснов, — Мы же 
«владеем» только 180 ки
лометрами. Часть освещу 
ния находится в ведении 
различных предприятий, но 
небольшая. Остальные ули
цы вечером погружаются в 
темноту.

Кстати? по поводу этого 
раздробления. Многие из 
жителей не раз наблюдали 
такую картину: ночью лам
пы не горят и, наоборот, 
днем, светят- во всю силу. 
Так вот, эти чудеса на сове
сти «суверенных владель
цев».

— Город наш растет, 
растет и потребность в улич
ном освещении, — продол
жает Г. И. Лошкарев. 
Давайте сравним. В 1966 
году на улицах было 4,5 ты
сячи светильников, из них 
всего 80 ртутных и ни одно
го люминесцентного. А те
перь из 6.156 ламп 2.081 — 
ртутные и люминесцентные, 
т. е. самые. современные. 
Протяженность кабельных

линий освещения возросла с 
13 км до 117 км.

Да, делается действитель
но немало. Но темпы явно 
недостаточны. Недостаточна 
и материальная база, конто
ры. Здесь острая нужда в 
квалифицированных специа
листах. Затягивается строи
тельство мастерских. Пожа
луй, только пульт управле
ния отвечает требованиям, 
предъявляемым быстрым 
ростом города. По подсчетам 
Д. Е. Краснова, он сможет 
обслуживать не только, все 
480 километров существую
щих улиц, но и столько же 
будущих.
. ...Каждый вечер на де

журство у пульта заступает 
диспетчер. Так будет и сего
дня. Вечером, когда в су
мерках вспыхнут шесть ты
сяч электрических ламп, по
смотрите на часы: 18 часов 
01 минута. Пульт начал ра
ботать. В следующую суб
боту, на неделю ближе к 
весне, это произойдет в 18 
часов 09 минут...

В. МИХАИЛОВ.

СПРАШИВАЮТ — 
ОТВЕЧАЕМ

Илья Лысов, который через 
д%е недели получит диплом 
провизора и уедет по рас
пределению в далекий 
Якутск. За годы студенче
ства он и его друзья суме
ли .накопить достаточно ду
ховного багажа, чтобы на 
пороге жизни быть уверен
ными: они подготовлены к 
ней надежно.

В. нэлин.
НА СНИМКЕ: рисунок 

И. Лысова «Таня».

Диспетчер Нина Майкова включает свет.

АЛЬБОМУ—
СТО ЛЕТ

Дорогая редакция! У 
меня есть альбомы о 
г. Томске. Один назы
вается «Альбом видов 
г. Томска и его окрест
ностей.», 1871 года изда
ния. В альбоме 23 листа, 
виды — цветные. Вто
рой альбом — «На па
мять г. Томска—виды», 
помечен 1912 годом. 
Альбом этот состоит из 
108 фотографий. И зда-. 
тель — Сковородов.

Я несколько лет жила 
в Томске и очень люблю 
этот город. Сообщите, 
представляют ли. эти 
альбомы какую-либо 
ценность.

Ю. СОПЫРЯЕВА. 
г. Колпашево.

Мы попросили про
комментировать это 
письмо заместителя 
директора научной 
библиотеки универси
тета М. II. Серебряко
ву. Вот что она сказа
ла:

— Издания, о кото
рых говорится в пись
ме тов. Солыряевой, 
конечно, следует отне
сти к числу редких. 
Особенно интересно 
сообщение1 о первом 
■альбоме, изданном це
лое столетие назад. 
Насколько мне уда
лось установить, таких 
альбомов нет даже 
в фондах нашей биб
лиотеки.

— Думается, — за
кончила свой коммен
тарий Муза Павловна, 
— что место подоб
ным изданиям, являю
щимся сейчас библио
графической редко
стью, в нашей библио
теке, где ими смогут 
пользоваться специа
листы. Мы постараем
ся немедленно свя
заться с тов, Сопыряе- 
вой по этому вопросу.

ВЫИГРЫШИ
ЖУРНАЛИСТОВ

Состоялся очеред
ной тираж междуна
родной вещевой лоте
реи солидарности жур
налистов. В Молчанов- 
ском районе по этой 
лотерее выигрыши па
ли на несколько биле
тов. Пишущую машин
ку «Москва-6» выиг
рал фотокорреспон
дент редакции газеты 
«Знамя коммунизма» 
А. И. Мурзин, элек
тробритву «Харьков» 
принес «счастливый» 
билет его отцу—ответ
ственному секретарю 
газеты И. М, Мурзи
ну. Начальнице район-’ 
кого отдела «Союзпе
чать» А. С. Бек до
стался радиоприемник 
«Космос».

Такие лотереи МОЖ 
разыгрываются еже
годно. Весь доход от 
их проведения посту
пает в фонд помощи 
журналистам — бор
цам за мир, демокра
тию и социализм.

В. МАНКОВ.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ. *

Самусьской. ремонтно-эксплуатационной базе 
флота срочно требуются на постоянную работу: ин
женер-экономист на должность начальника отдела 
НОТ и заработной - платы (оклад 168 руб
лей в месяц); инженер-экономист на долж
ность старшего инженера по научной организации 
труда (оклад 138 рублей в месяц); инженер-элек
тротехник на должность мастера электроучастка 
(оклад 144 рубля в месяц); инженеры или техники 
по электрооборудованию для работы на теплоходах 
типа 758-АМ «ОТА» (оклад 156 рублей в месяц).

Семейные обеспечиваются квартирой, одинокие 
— благоустроенным общежитием.

За справками обращаться по адресу: Томская об
ласть, Самусьская РЭБ, телефоны №№ 2-83, 6-84, 
6-83 через коммутатор «Река» № 2-26-51.

Томский областной совет по туризму и экскурсиям
НОВЫЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ МАРШРУТЫ 

ВЫХОДНОГО ДНЯ:
22 января — ТОМСК— КЕМЕРОВО— ТОМСК 
12 февраля — ТОМСК— БАРНАУЛ— ТОМСК 
28 февраля — ТОМСК — НОВОКУЗНЕЦК —

ТОМСК
5 марта — ТОМСК—КЕМЕРОВО—ТОМСК 
19 марта — ТОМСК—НОВОСИБИРСК—

ТОМСК.
Справки и продажа путевок по адресу: площадь 

им. Ленина, 6, телефон № 2-45-33.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
18 января, в помещении драматического театра

А. ЭШПАИ
«ДЕВЧОНКЕ БЫЛО 20 ЛЕТ»

Музыкальная комедия в 3-х действиях.
Начало — в 19 час. 30 мин.

крепости в руках меньше 
стало...».

Среди внуков и правну
ков Меланьи Лукьяновны 
есть врачи, инженеры, ра
бочие, продавцы, студенты, 
школьники. Живут они в 
Томске, Владивостоке, Но
восибирске, Междзреченске, 
Норильске, Молдавии.

НА СНИМКЕ: М. Л. Гор
диенко с праправнуком 
Юрой Кузьминым.

Текст и фото
В. Ефименко.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Моя пре-зал —

красн ая  леди» (две серии) 
9-05, 12-10, 15-15, 18-20, 21-25. 

М алый зал — «Бурьян»
14-30.
10- 50, 
21-50.

Зал
дети!11- 20,

«Залог успеха»
12-40, 16-20, 18-10,

ки н о х р о н и ки  — для вас, 
« Т опты ж ка»  — 9, 10-15, 
12-35, 13-40. Хроникаль

но-документальные фильмы: 
«Молодой балет мира» — 16,
18- 20, 20-40, 22. «Р аздумья о 
соврем еннике» — 14-55, 17-15,
19- 35,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Моя пре

красная  леди» (две серии) — 
8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30. 

Зеленый зал — «Залог успе .
ха» — 12-20. 14-10, 16. 17-50,
19-40, 21-30. Для детей — «Бе
лы й ф лю гер» — 9, 10-30.

«ПИОНЕР»
Для детей — «П риклю чение  

о гу р ч и ка »  — 9-20, 10-40, 12,
13-20, 14-40. Для взрослых — 
«Ч удны й хар акте р»  —16, 17-59, 
19-40, 21-30. На удлиненном 
сеансе демонстрируется фильм 
«Встреча с Горьким ».

наш адрес и телефона! АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, 
лов: па ртий н ой  ж и зн и  —

строительства и бы та —

" РЛ СГ®КТ И1И Л ении а- 66- ТЕЛЕФОНЫ: прием ной редактора  -  2-46-81. зам естителей редактора -  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря  _  2-31-19 
2-52-23, пр оп аган д ы  _  2-47-45. пром ы ш ленности , неф тегеологии, строительства -  тран спо рта  -  2-37-75. се л ьско хо зя й стве н н о го  -  2-37-39. н а у ки  и 

2-37-77, писем  и р а б сел ько ровской  сети  -  2-37-38 и 2-31-47. инф орм ации _  2-51-61. б ух га л те р и и  и отдела объявлений  -  2-37-36. стен о гр а ф и стки  -

секретариата  — 2-42-40; отде- 
ш нол — 2-42-46, сове тского  
2-52-02.

К300522 Зацаз № 60
г. Томен, типограф ия об ластного  управления  по печати.
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